

**Paroles conclusives à la messe de clôture  
du Jubilé de l'Espérance.**

Il ne vous aura pas échappé que nous allons clore le jubilé de l'Espérance, un peu avant les autres Eglises diocésaines. En effet, notre cathédrale fermera pour une période de 18 mois dans les jours qui suivent Noël. Des échafaudages seront dressés afin de refaire, dans sa totalité, l'électricité et l'éclairage de la cathédrale. Espérons que la réouverture pourra se faire l'occasion de la procession de la Lunade, le 23 juin 2027.

Dans les prochains mois, notre diocèse vivra plusieurs rendez-vous joyeux et prometteurs : l'appel décisif des catéchumènes, le dimanche 22 février, à l'église Saint Jean, à Tulle. Puis, la messe chrismale nous réunira, en Haute-Corrèze, mardi 31 mars, en l'abbatiale de Meymac. Enfin, le dimanche de la Pentecôte, 24 mai, les adultes recevront le sacrement de la Confirmation en l'abbatiale d'Aubazine, les plus jeunes étant confirmés dans les églises paroissiales au cours de l'année. Nous devonons progressivement une Église catéchuménale, après avoir été – et être encore pour partie – une Église de la transmission familiale.

Outre ces rendez-vous, dès demain, je commencerai en Haute-Corrèze la première des quatre semaines de visites pastorales en chacun des Espaces missionnaires, d'ici le mois de juin 2026. Plus généralement, au fil des semaines, je suis heureux de ces alternances de rencontres personnelles, en conseils ou en grandes assemblées et sur les divers terrains de notre diocèse. Les divers conseils – aux affaires économiques, à la vie consacrée, conseil épiscopal, conseil diocésain de pastorale,

une équipe pour accompagner les prêtres âgés ... - sont en ordre de marche. Les équipes funéraires seront invitées à se retrouver. Je rencontre beaucoup de personnes généreuses et souhaite particulièrement remercier celles et ceux qui s'engagent au nom de leur foi pour servir le Christ en son Eglise et en chacun.

Merci à vous tous qui avez préparé et animé cette journée jubilaire, et notamment le Père Roland, Evelyne, Patrick, Gilles, Claudie et Amélie.

L'un de vous a eu récemment la gentillesse de m'écrire : « *nous sommes nombreux, dans votre diocèse, à vouloir vous aider pour l'accomplissement et la réalisation de votre mission...* », ce à quoi j'ai répondu : « *ma mission est aussi d'aider chacun à l'accomplissement et la réalisation de sa mission.* » Je le pense, nous sommes tous en mission pour signifier le Christ Jésus dans nos villages et nos villes. Retrouvons-nous dans les églises ou les maisons, pour prier, partager la Parole de Dieu. Servons le Seigneur dans nos frères et sœurs. Invitons ou visitons nos voisins et communiquons-leur la joie du Christ Jésus qui nous habite : ainsi le Jubilé ne se refermera pas sans continuer de produire son effet : l'Espérance ne déçoit pas.

Frère Eric Bidot, dimanche 30 novembre 2025